
 
 

 

 

ATA DA 67ª ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA DO COMITÊ DE 

GERENCIAMENTO DA BACIA DO RIO ARARANGUÁ E AFLUENTES 

CATARINENSES DO MAMPITUBA 

 

DATA: 31/07/2024 (quarta-feira).  

HORÁRIO: 16 horas 30 minutos, com 50% (cinquenta por cento) mais 1 (um) das 

organizações-membro ou na falta de quórum, em segunda convocação, às 17 horas, 

com 1/3 (um terço) das organizações-membro.  

LOCAL: Av. Governador Jorge Lacerda, nº 2320. Bairro Divinéia, Araranguá/SC - 

UNESC Campus Araranguá. 

 

PAUTA: 

1. Posse das Assembleias Setoriais Públicas de Renovação da Composição do 
Comitê Araranguá e Afluentes do Mampituba para a gestão 2024-2028; 

2. Discussão e aprovação da ata da Assembleia Geral Ordinária de 19/03/2024; 
3. Assuntos Gerais; 
4. Discussão e aprovação da alteração ad referendum do Plano de Capacitação 

para o ano de 2024; 
5. Discussão e aprovação da Moção ad referendum da presidente de repúdio ao 

Projeto de Lei Federal nº 2.918/2021 que altera a compensação financeira 
municipal pela exploração dos recursos hídricos, destinada aos Senadores 
Catarinenses e à Comissão de Meio Ambiente do Senado Federal; 

6. Discussão e aprovação da Moção de apelo ad referendum ao Governo do 
Estado de Santa Catarina, em defesa da manutenção do atual modelo de 
Entidades Executivas dos Comitês de Bacias Hidrográficas do Estado de Santa 
Catarina; 

7. Encerramento. 
 

MEMÓRIA DA REUNIÃO: 

Aos trinta e um dias do mês de julho do ano de dois mil e vinte e quatro, às dezessete 1 

horas, no endereço Rua Antônio Manoel João, 320 , bairro  Nova Divinéia, 2 

Araranguá/SC, no auditório do campus da UNESC, em segunda convocação, com a 3 

representação de 33 organizações-membro, reuniu-se a plenária do Comitê de 4 

Gerenciamento da Bacia Hidrográfica do Araranguá e Afluentes Catarinenses do Rio 5 

Mampituba, conforme lista de presença arquivada na secretaria executiva deste 6 

Comitê, em sua 67ª Assembleia Geral Ordinária. Abrindo a assembleia, a presidente 7 

do Comitê, Profa. Eliandra Gomes Marques, fez o acolhimento dos presentes e 8 

apresentou a ordem do dia. Na sequência, em função do atraso na impressão dos 9 

termos de posse das entidades-membros para a Gestão 2024-2028 por problema 10 

técnico, ela propôs à plenária a alteração da pauta, deixando o Item em questão na 11 

penúltima ordem. Passando imediatamente ao Item 2 - Discussão e aprovação da ata 12 

da Assembleia Geral Ordinária de 19/03/2024. Como os membros receberam o 13 



 
 

 

documento previamente, a presidente colocou o tema em discussão, havendo apenas 14 

pequenos ajustes de digitação, e abriu a votação, com o documento sendo aprovado 15 

por unanimidade. Em seguida, passou à apresentação dos assuntos gerais: Conflito 16 

nos municípios de Praia Grande/SC, São João do Sul/SC e Mampituba/RS; ofício 17 

enviado ao MPF solicitando apoio na resolução do conflito e atenção aos problemas 18 

de erosão nas margens dos rios, como o Canoas, afluente do Mampituba; ofício 19 

enviado à ANA informando sobre o conflito em rio de dominialidade da União; 20 

mobilização de assinaturas para Estudo Diagnóstico da Lagoa do Sombrio;  reunião 21 

sobre as Lagoas do Sombrio e do Caverá; participação do Comitê na Semana Meio 22 

Ambiente e Valores Humanos organizado pela UNESC e Profor Águas; participação 23 

dos Comitês do Sul da reunião da ALESC Itinerante e reunião com o presidente da 24 

Comissão de Meio Ambiente e Turismo da ALESC; participação na reunião do Fórum 25 

Catarinense Comitê de Bacias hidrográficas; participação no lançamento do livro 40 26 

anos da ADISI; reunião com prefeituras de São João do Sul e Praia Grande; reunião 27 

entre Comitês da bacia do Mampituba e parceria do Comitê com o V Simpósio do 28 

Programa de Pós-graduação em Energia e Sustentabilidade UFSC, que ocorrerá 29 

entre 22 e 23 de outubro deste ano. A profa. Eliandra apresentou o contexto de cada 30 

assunto e passou ao item seguinte da pauta - Discussão e aprovação da alteração ad 31 

referendum do Plano de Capacitação para o ano de 2024. Explicou que a alteração 32 

ocorreu devido à dificuldade de o palestrante da UFRGS, professor Masato Kobiyama, 33 

fazer-se presente na data programada para a capacitação, em razão da tragédia 34 

climática que ocorreu no Rio Grande do Sul. E colocou o tema em votação, com 35 

aprovação unânime dos presentes. Logo após, inicou a abordagem do próximo item - 36 

Discussão e aprovação da Moção ad referendum de repúdio ao Projeto de Lei Federal 37 

nº 2.918/2021 que altera a compensação financeira municipal pela exploração dos 38 

recursos hídricos, destinada aos Senadores Catarinenses e à Comissão de Meio 39 

Ambiente do Senado Federal. Segundo a presidente, a aprovação desse PL 40 

prejudicaria a gestão dos recursos hídricos, pois acabaria com o aporte de recursos 41 

destinados à área. Colocando em votação, o tema foi aprovado por unanimidade. 42 

Dando sequência, Profa. Eliandra introduziu o item - Discussão e aprovação da Moção 43 

de apelo ad referendum ao Governo do Estado de Santa Catarina, em defesa da 44 

manutenção do atual modelo de Entidades Executivas dos Comitês de Bacias 45 

Hidrográficas do Estado de Santa Catarina. Destacou que é necessário dar 46 

continuidade ao trabalho iniciado pelas atuais entidades executivas, que vêm 47 

contribuindo para o fortalecimento dos Comitês e que não pode ocorrer 48 

descontinuidade. Ato contínuo, colocou o tema em votação, que foi aprovado por 49 

unanimidade. Concluídos os temas de votação, a presidente iniciou o ato de posse 50 

dos representantes das entidades membro e, juntamente com o secretário executivo, 51 

Geólogo Maurício, procedeu à entrega do termo de posse a cada membro para 52 

assinatura. Por fim, encerrando a 67ª AGO do Comitê Araranguá e Afluentes 53 

Catarinenses do Mampituba, parabenizou pela eleição de entidades nas ASPs, 54 



 
 

 

agradeceu a presença de todos e pediu o apoio e a participação ativa de cada membro 55 

para o fortalecimento do órgão, em benefício da gestão hídrica e da coletividade dos 56 

territórios das bacias. Nada mais havendo a tratar, às dezoito horas, a referida AGO 57 

foi encerrada e eu, Mauricio Thadeu Fenilli de Menezes, lavrei a presente ata que, 58 

após lida e aprovada, segue assinada, acompanhada da lista de presença. 59 

 

 

 

 

Eliandra Gomes Marques 

Presidente do Comitê Araranguá e 

Afluentes do Mampituba 

Mauricio Thadeu Fenilli de Menezes 

Secretário Executivo do Comitê 

Araranguá e Afluentes do Mampituba 
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